


«Сей в грязь – будешь 
князь!» - гласит старинная 
пословица. С ней не по-
споришь, только вот нашим 
земледельцам всё чаще 
приходится сеять озимые в 
сухую землю. И мало того, 
что в сухую, так в прошлом 
году на эти посевы, как и 
на другие поля, до самых 
морозов не упало ни капли 
дождя.

Алексей СОЛОВЬЁВ

Павловский район. Фото автора
Не стало исключением и сель-

хозпредприятие «Дубрава» Пав-
ловского района. Разместив ози-
мую пшеницу на 1367 гектарах, 
здесь всю осень то и дело загля-
дывали в прогнозы погоды и с 
надеждой поглядывали на небо, 
но увы… И только когда в марте в 
небольших, метр на метр, теплич-
ках, установленных на каждом 
поле, стали обозначаться – сначала 
робко, затем всё заметнее – ровные 
строчки посевов, появилась надеж-
да на урожай. Тогда и было принято 
решение не пересевать озимые, а 
холить их, подкармливать, защи-
щать от вредителей и болезней.

И урожай получился очень даже 
достойный. Для его перевозки от 
комбайнов пришлось задейство-
вать не только все грузовые автомо-
били, но и тракторы с тележками – 
на них нарастили борта, тщательно 
пропенили все щели.

- Тридцать пять центнеров с 
гектара по этому году, тем более в 
нашей зоне – это, может, и везение, 
и Божья помощь, но это и резуль-
тат нашей постоянной работы по 
подбору сортов, - подводит пред-

варительные итоги нынешней 
жатвы руководитель «Дубравы» 
Петр Попов. – Как семеноводче-
ское предприятие предпочтение 
отдаём перспективным для региона 
сортам. 

Особенно порадовала земле-
дельцев «Дубравы» озимая пше-
ница сорта Снигурка.

- Почти пятьдесят центнеров 
с гектара по непаровым предше-
ственникам! – обычно немного-

словный и скупой на похвалу, глав-
ный агроном «Дубравы» Алексей 
Колтунов на сей раз своих чувств 
не скрывает и с удовольствием ше-
лушит увесистые колосья своими 
могучими ладонями-жерновами. 
– Да и зерно смотрите какое: ров-
ное, крупное, золотистое. Вот это 
Снигурка!

И тут же уточняет, глядя на мои 
записи в блокноте:

- Да не Снегурка, а Снигурка! 

У неё всё-таки украинское проис-
хождение!

Снигурка на полях «Дубравы» 
появилась не вдруг и не случайно. 
Опытническая работа, эксперимен-
ты по сортам, по удобрениям, по 
средствам защиты, по технологиям 
обработки земли в Агрофирме 
«Павловская нива», куда входит 
«Дубрава», давно стали обязатель-
ным правилом.
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Сообщения подготовили  
Алексей Соловьёв, Анатолий ХруСтАлёв.

Время ноВоСтей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
небольшие или умеренные дожди, местами с грозами; 
ветер западный, умеренный, при грозе местами по-
рывистый, сильный; температура +26…+31.

31 июля по области – переменная облачность, 
местами небольшие дожди, в отдельных районах 
– умеренные, местами грозы; ветер западный, уме-
ренный, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура ночью +16…+21, днём +24…+29, 
местами до +34.

1 августа по области – переменная облачность, уме-
ренные или небольшие дожди, в отдельных  районах – 
сильные, грозы; в отдельных пунктах – град; ветер за-
падный, умеренный, при грозе местами порывистый, 
сильный; температура ночью +13…+18, местами до 
+22, днём +23…+28, по югу области до +35.
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Финансы для сельских дорог
Премьер-министр России Дмитрий Медведев в рамках 

федеральной целевой программы «Устойчивое развитие сель-
ских территорий на 2014 -2017 годы и на период до 2020 года» 
распорядился выделить 4,5 миллиарда рублей на строитель-
ство и реконструкцию автомобильных дорог в 52 субъектах 
страны. Распоряжение обнародовано на сайте Правительства 
РФ. Средства распределяются в соответствии с правилами 
строительства и реконструкции автомобильных дорог общего 
пользования с твердым покрытием, ведущих к общественно 
значимым объектам на селе. Воронежская область на эти цели 
получит 34 миллиона 341,1 тысячи рублей. 

На поддержку аграриев
Вопросы дальнейшего устойчивого развития агропромыш-

ленного комплекса региона  и его государственной поддержки 
обсуждены на встрече губернатора Воронежской области 
Алексея Гордеева с заместителем председателя правительства 
области –  руководителем областного департамента аграрной 
политики Анатолием Спиваковым. Было отмечено, что сегод-
ня Воронежская область входит в число регионов-лидеров в 
стране по темпам и объемам доведения средств поддержки до 
сельхозтоваропроизводителей. В 2015 году государственная 
поддержка сельского хозяйства составляет свыше 8,6 млрд. 
рублей, в том числе средства федерального бюджета – 6,63 
млрд. рублей. На сегодняшний день сельхозпроизводителям 
области уже выплачено свыше 6,5 млрд. рублей. На встрече 
обсуждались также ход уборочной кампании и положение дел 
в животноводстве, где закреплена тенденция роста по всем по-
казателям, а также шла речь о создании новых перспективных 
производств, сообщает пресс-служба облправительства.

Экспорт превалирует над импортом
За первое полугодие внешнеторговый оборот товаров в 

зоне ответственности Воронежской таможни (Воронежская и 
Тамбовская области) составил почти 942 миллиона долларов 
США, что на 31 процент меньше показателя аналогичного 
периода 2014 года. Однако сальдо внешнеторгового оборота  
положительное (превышение экспорта над импортом): 239,2 
миллиона долларов США. Примечательно, что с начала ны-
нешнего года активность сальдо возрастала. По информации 
пресс-службы таможни, в январе сальдо составило 84,4 мил-
лиона долларов США, за первый квартал – 135,6 миллиона, а 
за пять месяцев – уже 207,6 миллиона долларов.

в память о Крестителе руси
Общегородской крестный ход в честь 1000-летия престав-

ления святого равноапостольного великого князя Владимира 
прошёл в Воронеже от Благовещенского кафедрального со-
бора к храму в честь св. князя Владимира. В молитвенном 
шествии приняли участие более 3000 человек. Они прошли по 
главным городским улицам. Праздник продолжился соборным 
служением Божественной литургии. По выходе из храма на 
церковном дворе прихожан ждало продолжение праздника - 
воспитанники приходской воскресной школы порадовали всех 
гостей праздничным концертом.

Стало больше двоен и троен
С начала 2015 года участницами программы «Родовый сер-

тификат» стали уже 11789 жительниц Воронежской области. 
Они подарили миру 11931 малыша – 6228 мальчиков и 5703 
девочки. Большинство из родившихся за это время детей – 
первенцы. Почётный статус первого ребёнка в семье получили 
5427 малышей. По данным мониторинговой системы Фонда 
социального страхования РФ, с начала года в регионе родились 
132 двойни и пять троен. Это больше, чем за аналогичный 
период 2014 года –127 двоен и три тройни. 

в память о жертвах репрессий
По проекту победителю конкурса, который проводился 

среди студентов ВГАСУ, под Воронежем, в мемориальной зоне 
в Дубовке, будет возведена часовня в честь новомучеников и 
исповедников Церкви Русской. Здесь покоятся останки мно-
гих тысяч людей, казнённых в годы политических репрессий 
1930 годов.

Прожить  
без гепатита 

Борис ОрЛОВ

Фото максима ДолгИх
О н и  п р е д с т а в л я л и с ь 

участниками просветитель-
ской акции борьбы с ге-
патитом, вручали цветные 
буклетики и листовки, рас-
сказывающие об опасности 
этой инфекции, предлагали 
пройти анкетирование на 
знание вопросов профилак-
тики гепатита. Кто-то инте-
ресовывался и выкладывал 
свои знания о предупрежде-
нии болезни, кто-то небреж-
но отмахивался и проходил 
мимо: «Я, мол, сейчас здоров 
и эту заразу никогда не под-
хвачу». 

Самонадеянность опас-
на. Гепатитом можно зара-
зиться через зубные щётки, 
бритвы, шприцы, делая себе 
пирсинг или татуировку 
в частном салоне. Если в 
ведро с водой капнуть одну 
каплю заражённой крови, 
потом намочить в ней иглу и 
сделать укол, то вероятность 
заражения составляет 100 
процентов. На Земле еже-
годно умирают около 780 
тысяч человек в результате 
инфицирования вирусом 
гепатита. Каждый год  около 
двух тысяч жителей Во-
ронежской области имеют 
положительный результат 
при обследовании.  

в минувший вторник граждан, проходящих в об-
ластном центре мимо Кольцовского сквера или 
через него, активно «атаковали» молодые люди 
в красных майках с логотипом «Центр здоровой 
молодёжи».

ВлАСть

в воронеже серьёзно 
заговорили об инвента-
ризации объектов куль-
турного и исторического 
наследия, взятых под 
государственную охрану. 

Анатолий хруСтАЛЁВ
Часть таких объектов в об-

ластном центре и регионе пред-
ставляют собой руины, которые 
восстанавливать уже не будут. 
Но они по-прежнему числятся 
в реестре. Так, в Воронеже 
выявлено 14 охраняемых объ-
ектов, которые по документам 
существуют, а фактически уже 
нет. В районах области схо-
жая ситуация, однако точной 
статистики пока нет, продол-
жается работа. Этой проблеме 
на оперативном совещании 
губернатор Алексей Гордеев 
уделил особое внимание. 

- Управлять надо тем, что 
реально существует. У региона 
сейчас нет возможности само-
стоятельно исключать несуще-
ствующие по факту объекты из 
федерального реестра. Думаю, 
надо выйти с инициативой, 
создать нормативный акт, ко-
торый бы облегчил работу 
регионов в этой сфере. Сейчас 
много подходов, государствен-
ные затраты можно сократить, 
привлечь частные средства, 
но надо точно понимать, с 
чем мы работаем. Тема крайне 
сер ьёзная. Надеюсь, что си-
лами Управления по охране 
объектов культурного насле-
дия выстроим здесь логику и 
эффективную модель работы, 
- заявил глава региона.

Нужно 
знать, чем 
управлять

Продолжение темы  
– на 3-й странице

в воронеже в 2014 году 
отремонтировали и 
технически перевоору-
жили 17 нерегулируемых 
пешеходных переходов, 
прилегающих к образо-
вательным учреждени-
ям. 

Анатолий КругЛОВ
Там установили двусторон-

ние дорожные знаки с внутрен-
ней подсветкой на солнечных 
батареях, искусственные до-
рожные неровности с дорож-
ной разметкой и разметку 
«зебра» из термопластика. От-
ремонтировали 20 ламповых 
светофорных объектов. На 17 
магистральных улицах Воро-
нежа установили пешеходные 
ограждения.

Работа, направленная на 
повышение безопасности до-
рожного движения в областном 
центре, в прошлом году по-
зволила снизить аварийность 
на 15 процентов и сократить 
количество мест концентрации 
дорожно-транспортных проис-
шествий до 296 (с 311 в 2013 
году). Управление транспорта 
администрации Воронежа уже 
направило заявку для включе-
ния в федеральную целевую 
программу «Повышение безо-
пасности дорожного движения 
в Воронежской области на 
период 2013 – 2020 годов» на 
2015 год. Об этом на оператив-
ном совещании у губернатора 
рассказал первый заместитель 
главы администрации Воро-
нежа по городскому хозяйству 
Сергей Крючков. 

С «зебрами» 
– спокойнее
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в воронежской области  
продолжается  

льготНАя подпИСКА  
НА первое полугодИе 2016 г.  

на газету «Коммуна»

- Геннадий Васильевич, 
чем вызвана необходимость 
создания кадетской инженер-
ной школы?

- Думаю, на этот вопрос 
уже ответили сами ребята, 
изъявившие желание здесь 
учиться. Среди них был кон-
курс, и серьезный. И те из 
кандидатов, которые успешно 
прошли все вступительные 
испытания, показали лучшие 
знания по основным школь-
ным предметам и хорошую 
физическую подготовку, се-
годня чувствуют себя настоя-
щими если не героями, то 
уж точно счастливчиками. 
Ведь перед ними открывается 
значительно больше обра-
зовательных возможностей. 
Кадетская инженерная школа 
– это попытка увязать образо-
вательный процесс с развити-
ем Вооруженных сил России, 
пересмотр прежних подходов 
к подготовке молодежи к во-
енной карьере. Подростку 
дают возможность увидеть 
изнутри будущую службу. 
И соответственно с учетом 
военно-профессиональной 
ориентации и развития творче-
ских способностей мальчишки 
могут уже в школьные годы со-
средоточиться на интересных 
для них направлениях. А пе-
дагоги подскажут, как после-
довательно формировать свои 
знания, помогут заложить уже 
в таком возрасте основы для 
военной карьеры.

- Так, значит, воронежским 
ребятам повезло…

- Не только воронежским. 
В кадетской инженерной шко-
ле будут учиться ребята из 
разных городов. Кроме того, 
на основании распоряжения 
Правительства Российской 
Федерации также создается 
Пермское суворовское во-
енное училище, а в Санкт-
Петербурге открываются сра-
зу две кадетские школы – при 
Военной академии связи и 
Военном институте физиче-
ской культуры. 

- Как готовятся встретить 
старшеклассников в Военно-
воздушной академии? 

- Доброжелательно! Ме-
роприятий намечено много и 
они успешно выполняются. 
Начнем с того, что в академии 
завершается строительство от-
дельного многофункциональ-
ного корпуса – специально 
под кадетскую инженерную 
школу. С подготовкой учебно-
методической документации, 
разработкой учебных про-
грамм, тематических планов, 
развертыванием и проверкой 
работоспособности класса 
механики и беспилотных ле-
тательных аппаратов, класса 
электроники, радиоэлектро-
ники и наноэлектроники, ла-
боратории оптических ис-
следований и технологий, 
лаборатории термодинамики и 
теплопередачи, выполнением 
других задач. Активно про-
водится набор сотрудников 
для замещения должностей 
гражданского персонала. На 
последнем хотел бы остано-

виться отдельно. Да, нам нуж-
ны опытные сотрудники. Речь 
идет о заместителе начальника 
школы по учебной работе, по 
воспитательной работе, ме-
тодисте, педагоге-психологе, 
педагоге-организаторе, вос-
питателях, учителях русского 
языка и литературы, истории, 
обществознания, физики, хи-
мии, физкультуры, ОБЖ. Но 
сразу предупрежу, что их отбор 
также проводится на конкурс-
ной основе. С ребятами будут 
заниматься лучшие из луч-
ших, за что и будут получать 
достойную, скажу как есть – 
очень достойную заработную 
плату. В работе по созданию 
при Военно-воздушной ака-
демии кадетской инженерной 
школы много важных нюансов. 
Мы их учитываем, потому что 
заинтересованы в реализации 
данного проекта. И опять же 
в интересах одаренных ребят, 
которые совсем скоро присту-
пят к учебе.

- А все ли кадеты захотят 
связать судьбу с профессио-
нальной военной службой?

- Решать им. Хотя, знаете, 
многое зависит от наставни-
ков, в которых я нисколько не 
сомневаюсь.

Беседовал  
владимир КИрИЧеНКо. 

Военная карьера  
начинается за школьной 
партой
Как уже сообщала «Коммуна», при военно-
воздушной академии имени профессора Н.е. 
Жуковского и Ю.А. гагарина создаётся кадетская 
инженерная школа. о том, какие возможности 
открывает довузовское образовательное учрежде-
ние для учащихся старших классов и насколько за-
интересованы в работе с одарёнными детьми сами 
военные, рассказал начальник академии генерал-
лейтенант геннадий Зибров.

Армия

Генерал-лейтенант  
Геннадий Зибров.

Сегодня  тема выборов – одна из самых ак-
туальных и обсуждаемых. И интерес к ней не 
ослабевает, а наоборот, с каждым днём возрас-
тает. вот и губернатор Алексей гордеев на еже-
недельном оперативном совещании в минувший 
понедельник напомнил, что воронежская об-
ласть вступает в активную фазу предвыборной 
кампании. 

Валерий КАЗАнОВ
«Необходимо обеспечить и законность выборов, и 

оперативное реагирование на жалобы со стороны поли-
тических партий и кандидатов. Работа не новая, но очень 
ответственная, будем при необходимости координировать 
действия на уровне областного правительства», - подчер-
кнул губернатор. 

Единый день голосования и впрямь не за горами. Уже  
истёк срок приёма документов о выдвижении кандидатов 
в депутаты Воронежской областной и городской думы. По 
данным областного избиркома, на сентябрьские выборы 
заявились 12 партий. По последним данным, всего по еди-
ному избирательному округу выдвинуто 556 кандидатов-
списочников. Кроме того, в кампании участвуют  156 
одномандатников. Из них 140 человек было выдвинуто 
9 избирательными объединениями, 16 – путём самовы-
движения.

Из 12  заявленных партий  только шесть освобожде-
ны от сбора подписей избирателей. Среди них – четыре 
парламентские, а также «Яблоко» и «Патриоты России».  
Остальные - «Коммунистическая партия коммунисты Рос-
сии», «Партия Великое Отечество», «Партия национальной 
безопасности России», «Партия возрождения России», 
«Партия социальных реформ» и «Родина», а также их 
кандидаты-одномандатники и самовыдвиженцы - должны  
представить в облизбирком подписи в свою поддержку.  

Девять партий попытаются провести своих кандидатов 
в городской парламент Воронежа. Это «Единая Россия», 
КПРФ, ЛДПР, «Справедливая Россия», «Партия Великое 
Отечество», «Родина», «Патриоты России», «Яблоко», 
«Коммунистическая партия коммунисты России». Как 
сообщил председатель горизбиркома  Валерий Бунеев, по 
24 городским округам партии выдвинули 152 кандидата- 
одномандатника и 385 кандидатов по партийным спискам 
в составе территориальных групп. Кроме того, в выборах 
примут участие 37 кандидатов-самовыдвиженцев, то есть 
на 36 мандатов в городскую думу (24 - по одномандатным 
избирательным округам и 12 - по партийным спискам) 
претендуют 574 кандидата. Получается, что на одно место 
в городском парламенте будут претендовать 16 человек.

В городских выборах без сбора подписей участвуют 
только пять партий: парламентские и «Яблоко». Как пояс-
нили  в горизбиркоме, остальным надо собрать чуть больше 
четырёх тысяч подписей.
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Что такое «кризис»? А вот 
он: ни на что нет денег. 
Вдруг оказывается, что 
нечем платить за ипотеку 
и за ЖКХ. У регионов 
и муниципалитетов 
тоже денег нет. Страна 
оказалась в «долговой 
яме» у самой себя.
Что делать?
У ЛДПР есть на этот 
вопрос четкий ответ: 
простить долги.

Вытащить 
регионы из 
«долговой ямы»!

Чем российские регионы 
хуже Ирака или Афганистана? 
В Ирак едет наша радикальная 
молодежь воевать на стороне 
ИГИЛ, из Афганистана в Рос-
сию мутным потоком текут 
наркотики. Тем не менее Россия 
списала Афганистану 11 милли-
ардов долларов долга, а Ираку - 
12 миллиардов! Пять миллиар-
дов долларов списано Алжиру, 
еще 11 миллиардов Вьетнаму и 
31 миллиард долларов списан 
Кубе. Которая, кстати, сейчас 
на всех парах мчится в объятия 
Штатов. 

И вот этим странам списали 
в целом сумму, равную полови-
не бюджета России!

А собственные регионы у 
нас в долгах, как в шелках. Не-
ужели для России Афганистан 
и Ирак важнее собственных 
регионов? ЛДПР уже давно 
подготовила законопроект о 
списании региональных долгов 
федеральному бюджету.

– Увеличение долга, в том 
числе и перед федеральным 
центром, приводит к снижению 
кредитных рейтингов регионов, 
подрывает доверие инвесторов 
к выпускаемым регионами и 
муниципалитетами ценным 
бумагам, - поясняет депутат 
от ЛДПР Иван Абрамов. - В 
результате регион еще силь-
нее беднеет, снова занимает 
деньги и еще больше тратит на 
обслуживание долга. Процесс 
раскручивается, петля затяги-
вается. Зачем это нужно?

Действительно, все регио-
ны оказались должны феде-
ральному бюджету и не могут 
расплатиться. В результате 
любые дотации теряют смысл. 
Никаких дотаций не хватает, 
регионы занимают у банков - а 
это уже не решишь списанием 
долгов. 

Конечно, доля вины лежит 
и на губернаторах, которые 
порой набирали федеральных 
кредитов, чтобы сразу улуч-
шить показатели - а там хоть 
трава не расти. Фактически они 
свои показатели брали в долг. И 
у бюджета страны, и у банков, 
и, разумеется, у простых людей. 
Которым теперь приходится 
расхлебывать последствия этой 
показухи.

Но если с банковскими кре-
дитами, действительно, при-
дется долго разбираться, то с 
кредитами из федерального 
бюджета можно разобраться 
быстро. В ЛДПР уверены: долги 
по ним надо просто списать. 

П р о е к т  б ю д ж е т н о -
кредитной амнистии для ре-
гионов недавно был внесен 
депутатами ЛДПР на рассмо-
трение Думы. Хватит помогать 
зарубежным друзьям, пора 
помочь самим себе!

Хватит обдирать 
муниципалитеты!

Но не будем забывать: спи-
сание долгов - мера одноразо-
вая, «пожарная». Главное - в 
корне пересмотреть политику 
межбюджетных отношений. 
Сейчас все деньги уходят «на-
верх» - из муниципалитета в 
регион, из региона - в феде-
ральный центр. А назад воз-
вращаются по капельке. 

ЛДПР разработала измене-
ния в Налоговый кодекс. Идея 
проста: оставить значительную 
часть налогов муниципалите-
там, не отдавая их ни на регио-
нальный, ни на федеральный 
уровень. Сейчас в рамках ре-
формы самоуправления муни-
ципалитетам выделено много 
полномочий, но деньги на их 
осуществление приходится 
выклянчивать. Законопроект 
призван выправить это несо-
ответствие.

Деньги должны оставаться 
«на местах», причем не только 
в масштабах страны, но и в 
масштабах самих регионов. 
Зачем региону опустошать 
муниципальный бюджет, после 
чего возвращать деньги в виде 
«финансирования»?

У такой схемы, поясняют 
в ЛДПР, куча недостатков. В 
частности, пока деньги сде-
лают «петлю», пока вернутся 
из региона в муниципалитет, 
значительная часть потеряет-
ся, где-то «прилипнет». Да и 
не нужно разводить лишнюю 
бухгалтерию, связанную с 
«обратной циркуляцией» 
денег.

Главное же - сейчас муници-
палитеты из-за существующей 

системы распределения на-
логов не в состоянии решать 
собственные проблемы. Без 
собственных доходов пробле-
мы копятся, зависимость от 
финансовой помощи становит-
ся все сильнее.

В результате на конец 
2014 года общий долг субъек-
тов и муниципалитетов пре-
вышал 2,2 трлн рублей, и этот 
долг продолжает стремительно 
нарастать. У нас более 80 про-
центов регионов – дотацион-
ные. Сейчас, во время кризиса, 
как раз пришло время дать 
регионам и муниципалитетам 
больше самостоятельности. Но 
при этом, безусловно, и больше 
ответственности.

Казалось бы, главы муници-
палитетов должны радоваться 
и всячески поддержать такой 
законопроект... Но, как выясни-
лось, рады оказались далеко не 
все. Причем контраргументы 
глав выглядят либо недоста-
точно убедительно, либо и во-
все убого. Мол, это же деньги 
идут на всю страну, а страна-то 
уж о нас позаботится.

То есть сами муниципаль-
ные главы заботиться о своих 
территориях решительно не 
желают. Что это значит? Что 
главы не справляются со свои-
ми обязанностями. И не на-
мерены стараться. Они (не все, 
но многие) не хотят ни больше 
самостоятельности, ни больше 
ответственности.

Ведь любую претензию лег-
ко парировать: денег не дали. 
А если деньги есть, вот они, 
собраны в виде налогов, то уже 
не отбрехаешься. Придется ра-
ботать. И ЖКХ налаживать, и 
дороги ремонтировать, и мусор 
вывозить - разгрести для на-
чала стихийные свалки.

Кстати, главы-паразиты 
чаще появляются в регионах 
по вине (или как минимум по-
пустительству) регионального 
руководства: поставить чело-
вечка бесполезного, но послуш-
ного... Сейчас, в кризис, страна 

не может себе позволить бес-
полезных руководителей. Да и 
без кризиса они не нужны.

«Нет» – 
грабительским 
тарифам!..  
И сперва ремонт, 
а потом уже – 
деньги

В «долговой яме» не только 
регионы и муниципалитеты, 
как известно. Многие и многие 
граждане должны за услуги 
ЖКХ. Кому?

Вы думаете, мы платим за 
воду, свет и тепло?

Нет, мы платим за услуги 
управляющих компаний. А уже 
управляющие компании платят 
за наши воду, свет и тепло. И 
чем они управляют?

Да ничем!
Разве что, денежными по-

токами.
Управляющие компании 

необходимо проверить тща-
тельнейшим образом, об этом 
ЛДПР заявляла не раз. Куда 
в реальности идут деньги? На 
каком основании постоянно 
повышаются тарифы?

Вообще, в системе ЖКХ, 
конечно, не должно быть ком-
мерсантов. Легко догадаться, 
что все эти компании получают 
свои места на «рынке» ЖКХ 
просто за взятки, за «откаты». 
Поэтому если убрать коммер-
сантов из ЖКХ, то и цены 
станут ниже, и коррупции 
меньше. 

Государству же следует за-
морозить тарифы – и не по-
зволять их повышать, пока не 
закончится кризис. Причем 
тарифы, указывают в ЛДПР, 
должны быть едиными по всей 
стране. В России установлен 
общий прожиточный минимум, 
общая система пенсий и разно-
го рода компенсаций. Значит, 

и тарифы должны быть везде 
одинаковыми.

Но вместо этого кто-то 
«наверху» решил еще туже 
затянуть наши пояса. С про-
шлого года граждан обложили 
«данью» за капремонт жи-
лья. Сумму устанавливает 
регион, причем в каждом ре-
гионе она своя. Так, напри-
мер, в Питере за капремонт 
платят 2 рубля за 1 кв. м, а в 
Москве – 15 рублей. Вообще-
то, разница в цене стройма-
териалов и доходов граждан 
между Москвой и Питером 
не настолько велика. А ведь 
именно на эту разницу кивают 
сторонники подобной системы! 
В Тюмени граждане платят 7,5 
рубля, в Рязани – 6 рублей. В 
Рязани стройматериалы до-
роже и люди богаче, чем в том 
же Питере? Не верится. Просто 
региональные руководители 
получили возможность уста-
навливать цены «от балды». 
Либо – но это нужно проверять! 
– в соответствии с «откатами» 
от ремонтных организаций. 
Собственно, если и говорить о 
«рынке капремонта», то лишь 
как о «рынке откатов». Ничего 
рыночного в этом «рынке» нет. 
Другое дело, если бы жильцы 
сами могли выбирать и нани-
мать ремонтников... Но тогда 
не приходилось бы оплачивать 
капремонт, который намечен, 
скажем, лет через двадцать!

Значит, рыночных отноше-
ний в этой сфере реально нет. 
Но тогда и не надо «рыночно-
го» разброса цен. Как и в случае 
с тарифами ЖКХ, сумма долж-
на быть одинаковой. Причем 
доступной всем гражданам –  
1 рубль за квадратный метр на 
всей территории России, кроме 
Крайнего Севера, и 2 рубля – 
на Крайнем Севере, где из-за 
климата строительные работы 
дороже. Мало того: капремонт 
должен оплачиваться не до про-
ведения, а после. Таковы основ-
ные положения законопроекта, 
предложенного ЛДПР.

Ремонт следует проводить 
на бюджетные средства по фик-
сированной цене. И с оплатой 
за оказанную услугу - а не за 
обещанную. Вот содрали с вас 
деньги на капремонт, который 
будет сделан через 20 лет. За 
это время вы куда-то переедете. 
А старики - не все и доживут. 
Куда делись эти деньги? Кому 
они ушли? На что? Скорее 
всего, их можно просто считать 
украденными.

Поддерживать 
людей, а не банки!

В кризис, казалось бы, все 
дорожает...

Не совсем.
Вот, например, недвижи-

мость. Она почти не подорожа-
ла – в рублях. Но в долларах-то 
она серьезно подешевела. И у 
банков, выдавших ипотечные 
кредиты под залог квартир, 
возникли проблемы.

Именно у банков!
Банки, однако, решили пе-

реложить эти проблемы на 
простых людей: мол, когда за-
ключался договор, заложенное 
имущество стоило столько-то. 
Сейчас оно подешевело, но вы 
должны – если не вернете кре-
дит – выплатить ту, прошлую, 
цену залога.

С чего бы?
Ведь кредит брался не под 

залог денег, а именно под залог 
имущества.

Ну представьте себе: за-
ложили вы в ломбарде некую 
картину. Потом выяснилось, 
что это – картина великого 
мастера какого-нибудь. И сто-
ит миллионы. Но вы вовремя 
приходите в ломбард и несете 
деньги - сколько были должны 
по договору.

Что будет делать хозяин 
ломбарда? Если он честный 
человек, то, скрипя зубами, 
отдаст вам картину. А если 
нечестный, то скажет: ой! Она 
потерялась!

Вот подобным образом (по 
второму варианту) и стремятся 
поступить наши банки.

И если человек не может 
расплатиться по ипотеке (та-
кое бывает, особенно сейчас, в 
кризис), то у него не просто от-
бирают квартиру – что непри-
ятно, но справедливо. С него 
еще и требуют огромных денег 
дополнительно: квартира-то 
подешевела! Особенно больно 
это бьет по тем, кто взял ипоте-
ку в валюте. 

Депутатами ЛДПР внесен в 
Думу законопроект, согласно 
которому банк не может тре-
бовать никаких денег вместо 
или сверх залога: только то 
имущество, которое было за-
ложено. Подешевело оно или 
нет – проблемы банка, а не 
должника.

Должнику и без того неслад-
ко приходится.

И государство должно сто-
ять на стороне людей, а не 
банков. Такова позиция ЛДПР. 
В кризис необходимо поддер-
живать людей. 

Да и не только в кризис. 
Всегда! 

Дмитрий ЖуравлЁв.

ЛДПР против «обдираловки»
Есть старая поговорка: если проблема решается через деньги, то это уже не проблема, а всего лишь затраты. Но если денег нет?

Снигурка  
с июльского 
поля
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И генеральный директор Агрофирмы Иван Савчен-
ко, и руководители сельхозпредприятий, и агрономы 
в постоянном поиске того, как в условиях аридности, 
то есть всё большей засушливости климата, стабильно 
добиваться высоких урожаев. Достаточно, например, 
сказать, что на демонстрационном участке «Павловской 
нивы» в нынешнем сезоне было размещено более 60 
сортов озимой пшеницы и 10 сортов ячменя, а также 
соя, кукуруза, нут, горох, лён масличный и многие дру-
гие культуры. Не так давно их увидели руководители 
райсельхозуправлений, собравшиеся здесь на семинар 
– на подобные встречи по обмену опытом в Агрофирму 
приезжают всё чаще, и многие авторитетные руководи-
тели дают уровню здешнего семеноводства высочайшую 
оценку.

Но есть ли в этих поисках реальные и значимые на-
ходки?

Есть, и немало. К числу таковых можно, например, 
отнести то, что яровый ячмень на полях «Павловской 
нивы» по урожайности на протяжении целых пяти лет 
не отстает от озимой пшеницы, и это на юге области! 
Здесь дело не только в сортах и качестве семян, но и в 
выработанной агрономами особой агротехнике. Весьма 
значимыми для юга области оказались и опыты с куку-
рузой. Во-первых, её здесь сеют только отечественными 
гибридами (вот вам реальное импортозамещение!), а во-
вторых, кукурузе на полях «Павловской нивы» словно 
и засуха нипочём.

- Мы нашли свой ключ к высоким урожаям «королевы 
полей», - рассказывает главный агроном Агрофирмы Вя-
чеслав Шевченко. – Он – в организации питания самой 
культуры и в контроле за сорняками.

Ещё одной находкой стала озимая пшеница сорта 
Снигурка. Она - первая ласточка киевской селекции. В на-
стоящее время в госсортоиспытаниях в России еще целых 
пять киевских сортов. И результаты впечатляют.

– Политика политикой, но мы уверены, что киевские 
сорта в ближайшее время буквально ворвутся в нашу 
жизнь, – замечает руководитель Агрофирмы Иван Сав-
ченко. – У них изначально более высокий генетический 
потенциал продуктивности.

Но в Агрофирме есть незыблемый принцип – нахо-
дясь в постоянном поиске, не шарахаться из стороны в 
сторону. 

- Мы никогда не торопимся с выводами, –  продолжает 
Иван Тихонович. – Ставка у нас пока по-прежнему на 
сорта ростовских селекционеров. Это многократно про-
веренные и ни разу не подводившие нас Северодонецкая 
юбилейная, Ермак, Донэко, Губернатор Дона. А Снигур-
ка – это работа на будущее. Поговорка от добра добра не 
ищут – это не о сортовой политике. Надо помнить, что 
еще в тридцатые годы минувшего столетия средняя уро-
жайность озимой пшеницы в России составляла всего 10 
центнеров. И это считалось неплохим результатом. Какой 
бы удачной ни была в своё время знаменитая Мироновская 
808, но ей на смену пришли новые сорта… 

Примечательно, что Снигурка, как и элитные семена 
ростовской селекции, сразу с поля шла не на ток, дабы 
соблюсти сортовую чистоту, а доставлялась на семенной 
завод «Павловской нивы» в Александровке-Донской, где 
есть все возможности для высококачественной подготовки 
семян. Сам завод, оснащенный современным оборудова-
нием, появился в Агрофирме в 2011 году, а уже в 2013 году 
здесь установили линию протравливания семян известной 
фирмы Petkus. 

Ныне семенной завод в Александровке-Донской рабо-
тает круглосуточно. Пройдёт совсем немного времени, все-
го каких-то две-три недели или месяц, и элита Снигурки 
шагнет отсюда на воронежские поля, как шагают элита и 
высшие репродукции Северодонецкой юбилейной, Дон-
эко,  Льговской 4, Губернатора Дона, Ермака, оборачиваясь 
потом щедрым колосом. 

Качество семян подтверждается 
сертификатом соответствия.

По предварительной заявке 
предоставляются услуги  
по протравливанию семян

инсектицидным протравителем, 
стимулятором роста  
и микроэлементами.

Возможна доставка семян 
транспортом поставщика. 

Семеноводческое сельхозпредприятие

ЗАО «АгрОфирмА ПАВлОВСКАя ниВА»

производит и реализует  
семена озимой пшеницы

396422, Воронежская область, г. Павловск, ул. Набережная, 3.
pavlovsk_semena@niva.vrn.ru. www.niva.vrn.ru

Контактные телефоны: (47362) 2-50-48, 8-919-235-79-76.

наши семена – залог вашего успеха!

Снигурка
Крастал

Скипетр
Льговская 4

Донэко
Губернатор Дона

Северодонецкая юбилейная

Ермак
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А до финиша 
дойдут не все…
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И уже вчера, 29 июля, избирательные комиссии за-

вершили принимать документы от самовыдвиженцев и 
представителей непарламентских партий. До 7 августа их 
проверят и примут решение: кого регистрировать, а кому 
отказать, если бумаги не в порядке. 

По данным облизбиркома, в нынешнем  году избирате-
ли, зарегистрированные на территории городского округа 
город Воронеж, получат четыре бюллетеня. Им предстоит 
проголосовать за кандидатов в депутаты Воронежской об-
ластной думы, выдвинутых по единому избирательному 
округу и по одномандатному округу.  Та же схема действует 
и при голосовании за депутатов городской думы. 

Воронежскому избирателю будет непросто выбрать 
достойного, поскольку много новых имён. Известность 
многих кандидатов простирается не дальше сведений  из 
биографической справки.  

А в партийных названиях вообще можно запутаться: 
«Партия Великое Отечество», «Партия национальной 
безопасности России», «Партия возрождения России», 
«Партия социальных реформ», «Партия налогопла-
тельщиков России»… Плюс ко всему этому  две ком-
мунистические партии:  «Коммунистическая партия 
коммунисты России» и КПРФ. Кто из них за «больше-
виков», а кто за «меньшевиков» – не каждый сможет 
разобраться с ходу.  

Город
Париж… Такое вот ро-
мантическое название 
носит в народе отдален-
ный микрорайон Сомово, 
состоящий из несколь-
ких многоквартирных 
домов да небольшого 
участка частного секто-
ра. Необычное название 
местные жители объяс-
няют тем, что давным-
давно именно здесь 
появились первые в 
поселке многоэтажки. 

Андрей БОДРОВ

Сегодня это окраина улиц 
Конституции и Липецкой. 
Попасть сюда можно через не-
сколько прорубленных через 
лес дорог. Да и то, «дороги» 
- название условное. И это 
далеко не единственная забота 
для живущих здесь. 

- У нас во дворе много де-
тишек, а полноценной игро-
вой площадки нет, - говорит 
старшая по дому № 139 по 
улице Конституции Вера Куз-
нецова. – Я подумала: кто не 
стучится – тому дверь и не 
откроется, поэтому написала 
обращение от нашего дома на 
имя председателя Воронеж-
ской городской думы, депутата 
по нашему округу Владимира 
Ходырева. Под обращением 

подписались все мамочки 
двора. 

На сегодняшний день во-
прос с детской площадкой 
уже решен. В микрорайоне в 
ближайшее время их появится 
сразу две. Вторая – в соседнем 
дворе на улице Липецкой, 
124. 

В ходе рабочей поездки в 
Сомово председатель гордумы 
Владимир Ходырев встретил-
ся с жителями отдаленного 
микрорайона, чтобы лично 

обсудить с ними перспективы, 
связанные с восстановлением 
наружного освещения. Людям 
порой бывает страшно идти 
в темное время суток с оста-
новки через лес. Возможности 
подключения наружного осве-
щения на месте оценили глава 
управы района Леонид Беляев 
и заместитель директора «Гор-
света» Михаил Рязанцев. Во-
прос освещения плавно перетек 
в разговор о необходимости 
обустройства внутридворовых 

проездов и ремонта крыши. 
Чуть ранее, работая с обра-

щениями граждан, приходив-
ших в приемную Владимира 
Ходырева, был решен вопрос 
с установкой здесь остановоч-
ного павильона, изменился 
и маршрут общественного 
транспорта. 

Старшее поколение «пари-
жан», пришедшее на встречу, 
попросило «реанимировать» их 
беседку во дворе дома №124 по 
улице Липецкой.

Выездная приёмная действует

Владимир Ходырев (справа) ведёт речь с жильцами  
об обустройстве внутридворовых проездов.

В обход Украины –  
с опережением графика

Заместитель министра обороны РФ генерал армии Дмитрий 
Булгаков 25 июля совершил рабочую поездку в Ростовскую и 
Воронежскую области. Он проинспектировал ход прокладки 
двухпутной электрифицированной железной дороги на участке 
«Журавка – Миллерово».

Генерал провёл заседание штаба, на котором рассматривал-
ся  ход работ на участке с 11-го по 31-й километр. Дмитрий 
Булгаков отметил: «К настоящему времени военнослужащие 
железнодорожных войск выполнили более половины объёма 
ранее запланированных земляных работ. В соответствии с 
дорожной картой и планом строительства участка железной 
дороги с 11-го по 31-й километр, мы идем с опережением всех 
графиков на один месяц». 

К шестому августа, ко Дню железнодорожных войск, будет 
завершена подготовка к возведению первой железнодорожной 
станции Зайцевка на маршруте дороги из Воронежской в 
Ростовскую область, добавил Дмитрий Булгаков. По инфор-
мации ТАСС, он также сообщил журналистам, что шестого 
августа подразделения железнодорожный войск на месте бу-
дущей станции Зайцевка в Кантемировском районе установят 
памятный камень. Он «будет напоминать всем о важной роли 
железнодорожных войск в выполнении государственной зада-
чи по строительству железной дороги», отметил замминистра 
обороны РФ. 

Газ идёт в хутора
В Петропавловском районе приступили к газификации села 

Прогорелое и хуторов Гондарев, Котовка, Червоно-Чехурский. 
Общая протяженность газопровода составит 22 километра. 
Сейчас район газифицирован на 95 процентов.

Начать решили с хутора Гондарев, что расположен в четырёх 
километрах от райцентра. Здесь строителям предстоит выко-
пать два с половиной километра траншей, километр из кото-
рых - высокого давления, сделать прокол под рекой шириной 
46 метров  и смонтировать два газорегуляторных пункта. По 
контракту газ в хутор должен прийти в середине сентября, 
затем его предстоит развести по домам. 

анастасия вОрОНИНа, анатолий ХруСТалЁв.

веСти
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Наталия ОсадЧая

«Заложники» дома  
культурного наследия

Есть еще одна категория 
людей, для которых небезраз-
лично состояние домов – ар-
хитектурных и культурных па-
мятников, – это люди, которым 
выпало то ли счастье, а то ли 
несчастье жить в этих домах. 

Взять хотя бы так назы-
ваемый дом Гарденина, находя-
щийся в Воронеже на переулке 
Фабричный, 12. 

Дом купца Потапа Гардени-
на – самый ранний из сохра-
нившихся жилых домов Воро-
нежа. Дата строительства дома 
– 1731 год, с этого времени он 
уже упоминается в архивных 
источниках как существующий 
на усадьбе П.Гарденина (по 
другим данным, строительство 
дома относят к 1735 году). 
Принципиально четыре года 
в 300-летней исторической 
дальности роли не играют, но 
вот активистам, которые для 
придания весомости дому ука-
зывают, что «дом был построен 
еще при Петре I, в 1735 году», 
стоит знать, что Петр Великий 
умер в 1725 году.

Во время Великой Отече-
ственной войны здание было 
серьезно разрушено, и его вос-
становление происходило по 
старым фотографиям, без чер-
тежей, под наблюдением архи-
тектора Г.В.Здебчинского. Не 
будем оспаривать компетент-
ность архитектора, но возьмем 
на заметку тот факт, что восста-
новление «на глаз» могло по-
зволить некоторые вольности 
и неточности, и мы уже имеем 
дело не со старинной трехсот-
летней постройкой, а домом, 
«идентичным натуральному» 
(позволю взять сей шикарный 
речевой оборот у производите-
лей продуктов питания!). 

На государственную охрану 
«Дом Гарденина» принят в 
1960 году. 

Сейчас там проживают де-
вять семей, которые считают, 
что стали «заложниками» дома 
культурного наследия – дом, 
охраняемый государством, 
сносить нельзя, а значит, и в 
программу по переселению 
из аварийного жилья люди 
не попали. Но вот квартиры 
были признаны негодными 
для проживания еще пять лет 
назад («трубы прогнили, бата-
реи не греют, электропроводка 
не выдерживает нагрузок»). 
Внешний облик дома в настоя-
щее время город наш совсем не 
красит, скорее, наоборот.

Не так давно чиновники 
заявляли, что идет поиск инве-
сторов, которые расселили бы 
оставшихся в доме жильцов. 
По-видимому, инвестор пока 
не найден, потому что на про-
шлой неделе мэр Воронежа 
Александр Гусев сообщил, 
что город может предоставить 
«гарденинцам» квартиры, но 
только на периферии. Значит, 
инвесторы по какой-то при-
чине в очередь за сохранение 
памятника культурного на-
следия пока не стали. Почему? 
Попробуем проанализировать 
это на судьбе другого много-
страдального воронежского 
дома, находящегося на охране 
государства. 

В каком доме  
чай слаще?

У этого дома несколько на-
званий: «усадьба Быстржин-
ских», «дом, где бывал Лев 
Толстой»», «дом 9/11 на Пла-
тонова», «дом, который пере-
путали». 

До 1994 года на доме №5 
по ул. Платонова висела па-
мятная табличка, на которой 

значилось, что, мол, в этом 
доме в 1894 году гостил у своей 
племянницы великий русский 
писатель Л.Н.Толстой, и дом, 
соответственно, находится 
под охраной государства. Для 
советского Воронежа попытка 
отметить незначительное пре-
бывание писателя в городе, ко-
торого Ленин назвал «зеркалом 
русской революции», понятно с 
идеологической точки зрения. 
А вот с наступлением «но-
вой эпохи» Лев Николаевич 
становится орудием другого 
порядка.

В СМИ вдруг развернулись 
яркие дискуссии по поводу 
того, тот ли дом охраняется 
государством или писатель был 
в другом месте.

Гостил он неподалеку – у сво-
его друга Гавриила Андреевича 
Русанова на ул. Воскресенской 
(ныне ул. Орджоникидзе). Дом, 
кстати, не сохранился. А к пле-
мяннице своей, Е.С.Денисенко, 
снимавшей с супругом квартиру 
в доме Быстржинских, зашел 

и вовсе ненадолго – нанести 
визит вежливости, так сказать. 
Ни в своих дневниках, ни в 
письмах Лев Николаевич не 
описал этой встречи, даже не на-
мекнул на нее, но мы все до 1994 
года были уверены – писатель 
пил со своей племянницей чай 
в доме №5. 

И вдруг оказывается, что 
племянница Толстого, Дени-
сенко, никогда в доме №5 не 
проживала, и охранять этот дом 
не надо, поскольку Толстой в 
него не заходил, возможно, и 
мимо даже не прошел, потому 
что путь бы этот был к Благо-
вещенскому монастырю, а с 
церковью у Льва Николаевича 
отношения не заладились.

Путем научных изысканий и 
тщательного анализа был огла-
шен новый вердикт – усадьба 
Быстржинских располагалась в 
домах №9 и №11 на улице Пла-
тонова (9-й дом – флигель). 
Ошибка микроскопическая – 
всего на три дома назад. 

А в доме этом располагалось 
общежитие швейной фабрики 
«Работница», и знать не знали 
люди, что живут в «особом» 
месте. Но вот вышли однажды 
ранним утром на работу, гля-
дят, а на доме табличка висит. 
Вечером ее не было, а утром 
– вот она. Та самая табличка, 
что красовалась на пятом. Сна-
чала подумали, что это чья-то 
шутка – кто же такие важные 
серьезные дела по ночам де-
лает? Памятные таблички в 
торжественной обстановке ве-
шают, речи красивые говорят, 
фотографы, телевизионщики 
приезжают. Ан нет, не шутка! 
Табличка осталась, а следом и 
подтверждение вышло – дом 
является объектом культурно-
го наследия. Так этот дом стал 
«толстовским». 

На самом деле дом №5 
и без «толстовского» следа 
представляет архитектурно-
историческую ценность. В 
2004 году специалистами 
ГУП Центральных научно-
реставрационных проектных 
мастерских Министерства 
культуры Российской Федера-
ции была проведена экспертиза 
историко-культурной ценности 
объекта культурного наследия 
регионального значения «Дом 
Быстржинских». Эксперти-
за показала: «Архитектурно-

художественная ценность 
дома заключается в том, что 
объемно-пространственное по-
строение здания, его геометри-
ческие фасадные соотношения, 
декоративно-пластическая 
обработка фасадной плоскости, 
выполненные в стиле ренес-
санса, свойственные греко-
римской архитектуре, редко 
встречаются на объектах исто-
рической застройки Воронежа. 
Совершенно очевидно, что 
дом под №11 обладает до-
статочной полнотой форм, 
имеющих историческую, на-
учную, градостроительную и 
архитектурно-художественную 
ценность. Целесообразность 
дальнейшего изучения и со-
хранения объекта не вызывает 
никаких сомнений».

Данное определение го-
ворит о том, что в доме как 
объекте культурного наследия 
ценность, в первую очередь, 
представляет фасад, который, 
несомненно, нужно было ре-
ставрировать. Однако литера-

турное наследие предъявляет 
совершенно иные претензии к 
сохранению дома, и борцы за 
его сохранение стали требовать 
не только запрет на какие-либо 
строительные работы рядом 
с объектом, но и создания в 
доме музея. На улице Плато-
нова должен был появиться 
кто-то невероятно богатый и 
щедрый, расселить жильцов, 
восстановить дом, взять на 
себя охранные обязательства и 
создать музей, возведя обстоя-
тельство визита Льва Толстого 
к своей племяннице до уровня 
святыни. 

Сносить – нельзя.  
Жить – невозможно

Дома №№9, 11, как уже 
было сказано выше, принад-
лежали ОАО «Работница», 
и предприятие, неожиданно 
ставшее обладателем объекта 
культурного наследия, не гото-
во было взять на себя охранные 
обязательства. А дом просто 
рыдал – как фасад, представ-
ляющий художественную цен-
ность, так и сам дом, в котором 
жили люди.

Уже в начале 1995 года 
главным санитарным врачом 
Воронежа Н.П.Мамчиком 
было признано: «Санитарно-
техническое состояние жи-
лого здания и внутренних 
помещений по ул. Платонова 
неудовлетворительное. Не-
смотря на то, что текущий 
ремонт проводился в октябре 
1993 г., в здании имеются тре-
щины, отслоение штукатурки. 
Санитарно-технических при-
боров недостаточно, а имеющи-
еся находятся в крайне неудо-
влетворительном состоянии и 
требуют замены. Отсутствует 
душевая, кухня, постирочная. 
По данным инструментальных 
замеров уровень относитель-
ной влажности в помещениях 
составил 87 процентов, что 
превышает допустимые нормы 
(65 процентов)».

В 1996 году жилой дом, на-
ходящийся по адресу: ул. Пла-
тонова, 11, решением комитета 
по управлению госимуществом 
Воронежской области был 
передан в муниципальную соб-
ственность г.Воронежа.

Жильцы проводили одно 
собрание за другим, пытаясь 

достучаться до властей и тре-
буя снести дом, чтобы иметь 
возможность получить новое 
жилье. «В нашем доме жить 
нельзя, – выступала В.И. Ни-
жегородцева из кв. 19. – Один 
туалет на весь дом. Два крана 
с холодной водой в общем 
коридоре. Здесь проживают 12 
детей, один ребенок – инвалид 
1-й группы. Дети постоянно 
болеют. Из-за сырости на сте-
нах грибок. О каком памятнике 
идет речь, если жизнь людей 
находится в опасности?».

«Я живу в доме с 1982 года, 
- рассказывала В.С.Попова 
из кв. 8. - Старожилы на-
шего дома (М.П.Тройнина, 
Н.И.Дорофеева, А.М.Паль-
цова) утверждали, что в этом 
доме был трактир… Весной и 
осенью в подвале стоит вода, а 
так как городская канализация 
выше нашей, при любой ава-
рии к нам в подвал сливаются 
фекалии».

Но в силу статуса дом сно-
сить было нельзя, и жалобы 
и просьбы текли в государ-
ственные органы непрерыв-
ным потоком. Желающих от-
реставрировать дом и создать 
людям человеческие условия 
для проживания не находилось: 
«Исходя из сложности градо-
строительного решения этого 
участка, заявок от инвесто-
ров на участие в торгах права 
аренды  в комитет главного 
архитектора не поступало» (ад-
министрация города Воронежа, 
комитет главного архитектора 
от 16.02.2001, №2-55).

Возникла ситуация, кото-
рую мы сейчас наблюдаем на 
пер. Фабричном: жить нельзя, 
а людей девать некуда. 

И только в 2010 (!) году 
объекту культурного наследия 
смогли найти инвестора – уча-
сток, на котором расположен 
памятник архитектуры, пере-
шел в пользование компаний 
ОАО «Домостроительный ком-
бинат» и ООО «КомплексТех-
Строй». На участке должен был 
вырасти 17-этажный жилой 
дом при условии сохране-
ния и реставрации усадьбы и 
флигеля, а также расселения 
жильцов. 

Поиск компромисса
Можно ли сочетать старин-

ный облик города с новыми до-
мами? Специалисты считают, 
что можно. Давайте не будем 
снобами: выдающиеся построй-
ки прошлых эпох не мешают, а 
помогают формировать архи-
тектурный облик города: так, 
петербургские архитектурные 
ансамбли, московское Зарядье 
не стали застывшими мертвы-
ми экспонатами. Памятники 
продолжают жить, когда ими 
пользуются люди. Неужели и 
наш Воронеж не заслуживает 
достойного места в этом ряду? 

«В предыдущих проектах 
было видно, что памятники 
архитектуры мешали совре-
менным архитекторам, – озву-
чила свое мнение начальник 
государственного учреждения 
«Государственная инспекция 
охраны историко-культурного 
наследия Воронежской обла-
сти» Татьяна Старцева, прини-
мавшая участие в обсуждении 
проекта строительства нового 
дома. – В данной работе спро-
ектировано все по закону. Про-
ектирование индивидуальное, 
сам памятник стал отправной 
точкой для дальнейшей фан-
тазии самого архитектора. В 
данном случае авторы сохрани-
ли понятие городской усадьбы. 
Небольшой партер, плани-
руемый за домом №9, сохра-
няет образ городской усадьбы 
Быстр жинских. На мой взгляд, 
это действительно очень уме-
лое, очень профессиональное 
отношение к историческому 

участку – решение 
проблемы строитель-
ства совместно с па-
мятником».

Судьба расселения 
людей тоже была ре-
шена положительно. 
Семь семей, прожи-
вающих в доме №9, 
получили семь новых 
квартир, 17 семей из 
дома №11 – 25 но-
вых квартир. Жильцы 
«усадьбы» и «фли-
геля» переехали на 
улицы 45-й Стрелко-
вой дивизии, 25 Янва-
ря, Лизы Чайкиной и 
бульвар Победы. Здесь 
бы и написать легким 
росчерком слово «ко-
нец» да посоветовать 
другим страдальцам, 
проживающим в разрушаю-
щихся объектах культурного 
наследия, ждать благополучно-
го разрешения ситуации, но до 
счастливого финала, оказывает-
ся, еще далеко.

А судьи кто?
Внутри усадьба Быстржин-

ских (дом №11) на 96 процен-
тов находилась в неудовлетво-
рительном состоянии – про-
гнили деревянные перекрытия, 
вот-вот могла обрушиться 
крыша, вываливались дере-
вянные оконные проемы, а по 
лестнице ходить стало опасно 
еще в те годы, когда в доме про-
живали люди. 

Предметом охраны с со-
хранением прежнего облика 
считаются лишь фасады вы-
шеуказанных домов. Но начало 
реставрационных работ, когда 
была обрушена прогнившая 
крыша, было встречено шква-
лом недовольств и выступле-
ний: «Усадьбу Быстржинских 
сносят!». Каждое действие 
строителей сопровождалось 
стихийными митингами, регу-
лярными вызовами полиции, 
что замедляло, а то и вовсе 
останавливало процесс реани-
мации дома. 

Особенно возликовали «ак-
тивисты», когда по независя-
щим от строителей причинам 
началось разрушение арки, 
соединяющей дома №9 и №11. 
Состояние арки по результатам 
экспертизы оценивалось как 
неудовлетворительное, ворот 
к моменту передачи объекта 
культурного наследия соб-

ственнику не наблюдалось. От 
времени произошло частичное 
повреждение арки, и ее остатки 
создали угрозу жизни. В целях 
безопасности арка была разру-
шена, однако на ее месте уже в 
ближайшее время появится но-
вая, полностью повторяющая 
свой прототип. Также, по сло-
вам строителей, к 1 сентября на 
арке будут установлены ворота, 
имитирующие те, что были на 
въезде в усадьбу в XIX веке. 

Сам фасад домов №9 и №11 
уже отреставрирован, баннер, 
которым он был закрыт на вре-
мя работ, снят, и любой воро-
нежец может увидеть – объект 
культурного наследия сохра-
нен. В течение двух лет, обе-
щает компания-реставратор, 
будет полностью закончено 
восстановление дома. 

Но сторонники «старины 
глубокой» так и не успокои-
лись. Теперь им не дает покоя 
много этажный дом, который 
будет возведен за пределами 
охраняемой территории архи-
тектурного памятника. Мнение 
архитекторов, специалистов го-
синспекции по охране историко-
культурного наследия для них 
звучит неубедительно, они 
продолжают строчить жалобы, 
выступать перед телекамерами 
с навязчивой мыслью о разру-
шении истории Воронежа. 

Весной на участке под 
строительство был обнаружен 
некий «культурный слой»: 
нашли игольницу XVIII века, 
фаянсовую ручку от комода 
XIX века, пули начала XX века, 
монеты и фрагменты скифских 
сосудов. Если спуститься чуть 
ниже, по Базарной горе, пройти 
по Большой Стрелецкой, то 
после дождя прямо на дороге 
можно найти и пули, и монеты, 
и другие предметы старины. Да 
и история со скифским кувши-
ном вполне вероятна – почему 
бы ему не быть в коллекции 
семьи Быстржинских и не раз-
биться в пылу семейной ссоры? 
Археологические раскопки 
вновь остановили строитель-
ные работы. 

Интересно, польстится ли 
в Воронеже еще кто-нибудь из 
инвесторов на предложение 
заняться реставрацией оче-
редного объекта культурного 
наследия, если его ждут новые 
непримиримые объятия горо-
жан? При непринятии горо-
жан всего нового памятники 
архитектуры, которыми мы 

так гордимся, ожидает полное 
забвение и разрушение, когда 
никакие восстановительные 
работы не помогут. 

Кстати, в 1818 году, направ-
ляясь в Персию на диплома-
тическую службу, Александр 
Сергеевич Грибоедов оста-
новился на несколько дней в 
Воронеже. На какой улице это 
было, в каком доме? Кто знает? 
Никто. Зато у Грибоедова есть 
прекрасные строки про лжера-
детелей «старины». Его слова-
ми мы и поставим точку:
— А судьи кто? — 

За древностию лет
К свободной жизни 

их вражда непримирима,
Сужденья черпают 

из забытых газет
Времен Очаковских 

и покоренья Крыма.

Реставрировать нельзя сносить
Проблема | Современный город – система крайне сложная и многогранная. Одной из самых трудноразрешаемых  
проблем в его жизни является  вопрос архитектурного облика
Практически в каждом 
городе России истори-
ческие и архитектурные 
памятники находятся 
в центральной части – 
там, где наиболее бурно 
идёт деловая и культур-
ная жизнь, и маленькие, 
чаще всего выбиваю-
щиеся из современного 
архитектурного стиля, 
объекты культурного 
наследия становятся 
камнем преткновения 
для его жителей. Одни 
ратуют за их сохранение 
в девственно чистом 
виде, другие считают, 
что этому «старью» не ме-
сто на улицах XXI века, 
ну а третьи просто поль-
зуются спорной ситуаци-
ей, используя матушку-
историю для достижения 
своих, далеко не альтру-
истских целей.

Экспертиза показала: «Архитектурно-
художественная ценность дома заключается 

в том, что объёмно-пространственное построение 
здания, его геометрические фасадные соотноше-
ния, декоративно-пластическая обработка фасад-
ной плоскости, выполненные в стиле ренессанса, 
свойственные греко-римской архитектуре, редко 
встречаются на объектах исторической застройки 
Воронежа». 

Можно ли сочетать старинный облик города 
с новыми домами? Специалисты считают, 

что можно. Давайте не будем снобами: выдающие-
ся постройки прошлых эпох не мешают, а помо-
гают формировать архитектурный облик города. 
Памятники продолжают жить, когда ими пользуют-
ся люди. 

Усадьба Быстржинских (дом на улице Платонова, 9/11) до реставрации... ...и после

Редкий для Воронежа образчик фа-
сада, выполненный в стиле греко-
римской архитектуры.
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светлана ВОРОБЬЁВа

Фото автора
Центральные улицы Воронежа более-менее содержатся 

в чистоте, которую поддерживают и дворники, и 
спецтехника. С самого утра Московский проспект, улица 
Плехановская, проспект Революции и улица Кольцовская 
приводятся в порядок. А вот улица Матросова, по которой 
идёт нескончаемый поток грузовых автомобилей, – из числа 
самых неухоженных улиц Ленинского района. Особенное 
беспокойство вызывает то, что здесь называют тротуаром, 
который тянется от остановки «Ул. Кривошеина» до 
остановки «База». Под слоем песка местами проглядывает 
асфальт, который не обновлялся, видать, ещё с конца 
прошлого века. Во многих местах куски твёрдого покрытия 
«плавают» одинокими островками в потоках дождевой 
воды. Пешеходная тропа  – настоящая полоса препятствий, 
особенно для детей и пожилых людей, последних, кстати, 
на этом участке улицы проживает великое множество.  
Именно они и обратились в редакцию «Коммуны» с 
просьбой разобраться в сложившейся ситуации. 

Пенсионерка Любовь Данилова пожаловалось на то, 
что к её дому, расположенному на улице Матросова, 157, 
который находится «в низине», после ливней притащило 
гору песка. Получился своеобразный затор у дома, 
который не только мешает проходу и проезду, но и от него 
исходит ещё зловоние, так как приплыл вместе с гниющим 
мусором. Пенсионерка рассказала, что она звонила в 
управу, но её просьбу убрать песок проигнорировали. 
Любовь Алексеевна вместе с соседкой немного расчистили 
проход, но на большее у пожилых и одиноких женщин 
сил не хватило. 

Прохожим также приходится нелегко на этом участке. 
Люди выходят на проезжую часть, чтобы обойти этот 
«бархан». По шоссе же тянется вереница большегрузов, 
которые с трудом маневрируют на узкой дороге, едва не 
цепляясь друг за друга боками. 

Безрадостная картина и на другой стороне дороги. Там 
тротуар соседствует с полуразобранными трамвайными 
рельсами.  Идти в непогоду здесь ещё тяжелей, так как 
дождевая вода постоянно тащит на так называемый 
тротуар вязкую почву. 

Мы обратились за комментариями в управу Ленинского 
района и в пресс-службу городской администрации. В 
управе нам рассказали, что о проблеме на этом участке 
дороги им известно, но обращений со стороны жителей 
улицы не поступало. И объяснили: песок не убирается 
с тех мест, где нет асфальтового покрытия. Это значит, 
что тротуары по улице Матросова так и останутся 
неубранными. 

В городской администрации сообщили, что жильцы 
улицы для решения своей проблемы могут написать в 
электронную приемную заявление с полным описанием 
ситуации. Все обращения граждан рассматриваются и 
направляются соответствующим инстанциям, которые 
занимаются разрешением сложившейся проблемы. 
Мы также поинтересовались: известно ли о плачевном 
состоянии тротуара, и запланированы ли какие-то работы 
по его реконструкции? Нам ответили, что в нынешнем году 
никаких работ проводиться не будет. 

Тоска от песка
Песок и стекло вперемешку с гравием и остатками 
асфальта – такую картину ежедневно видят под но-
гами жители улицы Матросова, а также параллель-
ной ей Кривошеина. Летом эта смесь, рассыпан-
ная по всей пешеходной части дороги, попадает 
в открытую лёгкую обувь и нещадно колет ноги, а 
весной и осенью, смешиваясь с водой, становится 
тягучей массой. 

Каникулы для... работы
В Таловском районе 139 подростков предпочли провести 

каникулы на работе. Временные рабочие места для 
них организовали в  Бирючинской, Верхнетишанской, 
Высоковской, Вязовской, Козловской, Синявской, 
Таловской, Новотроицкой, Каменностепной школах и 
Таловском детско-юношеском центре. 

Ребята занимаются благоустройством и уборкой сельских 
территорий, оформлением и мелким ремонтом своих 
образовательных учреждений, а также оказывают посильную 
помощь пожилым людям и ветеранам войны. За десять дней 
работы каждый из них принесёт домой 850 рублей зарплаты и 
550 рублей материальной помощи. Финансовые расходы взяли 
на себя областной и муниципальный бюджеты.

На поле, на Прохоровском
Ученики Петропавловской и Старокриушанской школ 

Петропавловского района побывали в музее-заповеднике 
«Прохоровское поле». Большое впечатление на ребят про-
извела композиция «Танковое сражение под Прохоровкой. 
Таран», возведённая в честь 50-летия Победы «Звонница» и 
просмотр фильма о создании самого известного танка Т-34. 

Мальчишек  привлекла боевая техника времён Великой 
Отечественной войны. После этого школьники отправились 
в Белгород. Там они осмотрели экспозиции музея-диорамы 
«Курская битва. Белгородское направление» и побывали в 
краеведческом музее, полюбовались достопримечательностями 
Соборной площади и городского парка Победы.  

Анастасия ВОРОНиНА.

Вот такую пустыню местного масштаба приходится 
преодолевать жителям ближайших улиц.



У  абонентов  «ТНС энерго Воронеж»  
есть возможность не платить  
за свет во время отпуска

поздравительная открытка
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Олега Владимировича РябченкО
поздравляем с днём рождения!

Желаем крепкого здоровья, долголетия,  
семейного благополучия, успехов в бизнесе  

и всего самого наилучшего. 
Рамонь, тел. 89036515957

Оказываем услуги 

по сушке зерна 
закупаем 

сухое и мокрое 
зерно Реклама.

Уважаемый Владимир Вячеславович!
Примите слова искренней благодарно-

сти Вам, коллективу Вашей организации за 
многократную поддержку и оказание матери-
альной помощи жителям села Листопадовка, 
за участие в реализации различных проектов, 
за помощь Покровскому храму. Ваши профес-
сионализм и глубокое знание дела позволили 

сократить сроки проведения работ и значи-
тельно уменьшить  затраты.

Желаем Вам, всему Вашему коллективу 
новых достижений и финансового благопо-
лучия!

С уважением, жители села  
Листопадовка Грибановского района.

Строки благодарности заместителю директора ООО «Стрелец-Агро» 

В.В.захароВу 

Виталий ЧерниКоВ 

Фото автора

На одном из бумажных ли-
стов читаем: «Отправлена экс-
педиция на Землю. Экспеди-
ции поручено выяснить: есть 
ли жизнь на Земле, если да, то в 
каких формах. Также были по-
ставлены задачи комплексного 
изучения среды и местности 
планеты». 

Наверное, Вероника Зло-
бина и Аля Садретдинова в 
детстве читали много научной 
фантастики. Выставки «Вось-
мое рассмотрение» («Нам ка-
жется, что цифра «восемь» 
заключает в себе много раз-
личных магических смыслов. 
Кроме того, она очень краси-

вая», - объясняют девушки) 
без этого не было бы. Хотя её 
создатели, возможно, считают, 
что протоптали во вселенской 
чащобе собственную тропинку 
ради познания Непознанного. 

Посетителю галереи предло-
жено знакомство с «материала-
ми исследований, которые про-
водили не люди, а, возможно, 
инопланетяне. Для нас важен 
иной взгляд, взгляд со стороны 
на человека. Взгляд существ, 
которые пытаются понять, что 
творится в голове у людей». 

Земная жизнь столь сложна, 
что сами её жители веками пы-
таются понять, в чём её смысл. 
Даже сто граммов не помогают. 
Может, и вправду, без пришель-
ца не разберёшь. 

- Почему мы выбрали фор-
мат музейной экспозиции? 
Потому что это не просто 
выставка в галерее, это от-
чёт о работе внеземной экс-
педиции. Мы эту выставку 
позиционируем не от своего 
лица, а от лица некоей научно-
исследовательской группы. На 
видео – наш герой, человек, 
которого мы представляем как 
начальника экспедиции. Он 
зачитывает фрагмент текста 
Артура Кларка из книги «До-
клад о третьей планете». Там 
есть строка о том, что на Земле 
жизнь невозможна. И он рас-

сказывает, почему, - рассказы-
вают авторы выставки. 

Это не единственные дан-
ные, которые участники экспе-
диции зафиксировали на видео. 
К исследованию нашей плане-
ты они подошли (по крайней 
мере, в некоторых аспектах) 
кропотливо: зафиксировали, 
например (с помощью микро-
скопа, или какие там у при-
шельцев приборы?), как рабо-
тают кровяные тельца. 

И всё-таки, с чисто ли ис-
следовательской миссией при-
были гости? Адепт теорий за-
говора, борец с рептилоидами 

и прочими скрытыми врагами,  
наверняка заподозрил бы, что 
тут всё нечисто. 

- Заговора, думаю, ника-
кого нет, - считает Вероника 
Злобина. – Мы не чувствуем 
никакого подвоха, просто нам 
нравится думать, что есть ещё 
кто-то. Мы не утверждаем, что 
эти существа нам какой-то вред 
наносят. Просто они нас, воз-
можно, изучают – так же, как 
мы пытаемся изучать другие 
миры. 

Спросил у Вероники, как 
работалось вдвоём. 

- Живописью занималась 
Аля, я больше отвечаю за ви-
део. Но концепция, идея – всё 
общее. Это тема, которая нас 
волнует! 

Сначала были некие за-
думки. Поскольку Веронику 
Злобину и Алю Садретдинову 
интересует эта тема, какие-то 
работы уже существовали, хотя 
бы только в голове. Потом воз-
никла концепция. 

- Мы хотели, чтобы здесь не 
было нас как «авторов», - при-
знаётся Вероника. – Чтобы 
это был «музей». Кто-то нам 
подбросил материалы, мы их 
нашли. Ну, разве что живопись 
была сделана под впечатлением 
от случившегося! А так – это 
всё не мы. 

Ищу человека 
Вернисаж  |  Воронежские художницы Вероника Злобина и Аля Садретдинова для своего нового проекта 
попытались представить себе, как бы восприняли нашу цивилизацию гости с других планет 
Стены галереи «Х.Л.А.М» в эти дни увешаны схема-
ми, таблицами, листами из гербария, абстрактными 
рисунками, обрывками каких-то цитат. О механизме 
старения и смерти, о клетках, из которых состоит 
«большая часть тканей животных и растений»: проил-
люстрирована информация большим листом, кото-
рый действительно состоит из множества кажущихся 
бездушными клеток, некоторые из которых, впро-
чем, закрашены чёрным, образуя странный рисунок 
– вроде тех, которые могли бы нарисовать скучаю-
щие школьницы на уроке геометрии. По соседству – 
текст о поверхности Земли, о континентах, океанах, 
островах, ледниках. Закрашенные клетки похожи на 
земные материки. 

На выставке можно попытаться познать мир.

ФУтбОЛ

«Факел» выходит  
на свой уровень

После трех стартовых поражений «Факел» попал 
в тяжелую ситуацию. Вовсю стали массироваться 
слухи о том, что дни Павла Гусева в должности глав-
ного тренера уже сочтены. Однако Евгений Севергин 
опроверг эту информацию, заявив, что переговоры ни 
с кем не ведет. 

«Павла Гусева я знаю много лет, он очень порядочный 
человек. В 2002 году внезапная отставка не дала ему 
возможности воплотить все задуманное в жизнь. Второе 
пришествие в воронежский клуб стало триумфальным: 
не допустив ни единой ошибки, «Факел» вернулся в 
ФНЛ. Три проигрыша на старте нового сезона сделали 
положение главного тренера шатким. Потому и матч 
с крепким «Шинником», ставящим перед собой цель 
выхода в Премьер-лигу, стал ключевым на стартовом 
отрезке и показал, на что способна наша команда.

«ФАКЕЛ» (Воронеж) - «ШИННИК»  
(Ярославль) 3:1 (1:1)

Голы: Тихий, 16-автогол (0:1). Бирюков, 27 (1:1). 
Бирюков, 74 (2:1). Тихий, 79 (3:1).

В 35-градусную жару девять с половиной тысяч 
зрителей стали очевидцами уверенной победы своей 
команды. Хотя начиналось все не очень-то удачно: 
прерывая фланговый прострел гостей, защитник 
«Факела» Тихий срезал мяч в собственные ворота. 
Переживали игроки «Факела» недолго. Острый флан-
говый прострел Батяева завершил лучший бомбардир 
воронежцев Бирюков. Преимущество нашей коман-
ды было безоговорочным, но развить успех удалось 
только за шестнадцать минут до финального свистка. 
Заболотный в упор расстреливал голкипера «Шинни-
ка» Яшина, но тот сумел отразить удар, а вот против 
добивания Бирюкова контраргументов у вратаря не 
нашлось. А затем красивую комбинацию завершил 
Тихий, реабилитировавшийся за несуразную ошибку 
в первом тайме.

Всем недоброжелателям «Факел» доказал, что 
считаться со своей силой заставит любого сопер-
ника. Первым из них станет 3 августа астраханский 
«Волгарь».

Результаты матчей 4-го тура. «Балтика» (Кали-
нинград) - «Тюмень» (Тюмень) 1:1, «Томь» (Томск) 
- «Зенит-2» (Санкт-Петербург) 2:3, «Торпедо» (Ар-
мавир) - «Сокол» (Саратов) 0:0, «Байкал» (Иркутск) 
- «Газовик» (Оренбург) 0:3, «Факел» (Воронеж) - 
«Шинник» (Ярославль) 3:1, «Спартак-2» (Москва) 
- «Волгарь» (Астрахань) 1:0, КАМАЗ (Набережные 
Челны) - «Енисей» (Красноярск) 0:1, «Арсенал» 
(Тула) - «Тосно» (Ленинградская область) 3:1, «Волга» 
(Нижний Новгород) - «СКА-Энергия» (Хабаровск) 
0:0, «Сибирь» (Новосибирск) - «Луч-Энергия» (Вла-
дивосток) 2:0.

В единоличные лидеры выбилась «Сибирь», на-
бравшая 10 очков, в спину ей смотрят «Томь», «Га-
зовик» и «Луч-Энергия» - по 9. «Факел» занимает 
16-е место, но от 11-го его отделяет всего три очка. 
Напомним, что задача перед клубом стоит вполне 
определенная – быть в десятке сильнейших. 

«Локомотив» шагает 
по кубковой дороге

В матче 1/128 финала Кубка России лискинский 
«Локомотив» разгромил в Курске местный «Аван-
гард». По существу, исход матча был решен еще в 
первом тайме, когда железнодорожники забили в 
ворота хозяев два мяча. Настоящим героем встречи 
стал форвард «Локо» Чернышов.

Кубок России 2015/16 года
«АВАНГАРД» (Курск) - «ЛОКОМОТИВ» (Лиски)  

0:3 (0:2)
Голы: Чернышов, 3. Середа, 14. Чернышов, 66 -  

с пенальти.
Стартовый натиск гостей «Авангард» не выдержал, 

а потом уже лискинский «экспресс» остановить было 

невозможно. Более того, в середине второго тайма 
капитан хозяев поля Форопонов был изгнан с поля 
с формулировкой: «за явное лишение соперника воз-
можности забить гол». Чернышов уверенно реализовал 
пенальти, и «Локомотив» с победой отправился домой, 
чтобы через четыре дня сразиться с соперником уже 
в родных пенатах в матче первенства страны. После 
финального свистка главный тренер «Локомотива» 
Игорь Пывин не стал «раскладывать по полочкам» 
итог поединка, заметив, что счет был по игре: «Мы 
действовали активно в атаке, а в середине поля хоть 
и были небольшие погрешности, но на окончательный 
результат они не повлияли». 

Первенство России. 2-й тур
«ЛОКОМОТИВ» (Лиски) - «АВАНГАРД» (Курск) 0:0

Голов во встрече старых соперников зрители не 
увидели. Сплошное разочарование! В первом тайме 
преимуществом владел «Локомотив», но создал всего 
один по-настоящему голевой момент: Чернышов наве-
сил мяч в штрафную площадь гостей, Бороздинов не-
плохо пробил головой, но снаряд пролетел впритирку 
с перекладиной. После перерыва на поле шла равная 
борьба, и уже «Авангард» был близок к успеху, но 
голкипер «Локомотива» Кортнев сумел в отчаянном 
броске вытащить мяч из нижнего угла после опасней-
шего удара Носова. В итоге - нулевая ничья.

В двух стартовых матчах первенства лискинцы 
ни разу не проиграли, но, увы, и не выиграли. Две 
добытых ничьи позволяют им делить только 8-11-е 
место в турнирной таблице. Лидерство в турнире за-
хватили столичные «Торпедо» и «Чертаново», а также 
брянское «Динамо» и липецкий «Металлург», кото-
рые набрали по четыре очка. 3 августа «Локомотив» 
отправится в Калугу. 

Результаты матчей 2-го тура. «Рязань» (Рязань) - 
«Зенит» (Пенза) 0:3, «Торпедо» (Москва) - «Тамбов» 
(Тамбов) 1:1, «Энергомаш» (Белгород) - «Динамо» 
(Брянск) 0:1, «Арсенал-2» (Тула) - «Витязь» (По-
дольск) 2:2, «Металлург» (Липецк) - «Калуга» (Ка-
луга) 2:1, «Локомотив» (Лиски) - «Авангард» (Курск) 
0:0, «Орел» (Орел) - «Чертаново» (Москва) - 0:2.

Максим СКВОРЦОВ.

Куриный мор
В ночь на 25 июля на Рамонской 

птицефабрике погибли 300 тысяч птиц 
из-за отсутствия электричества на пред-
приятии.

Так как на птицефабрике в Рамони не 
оказалось альтернативного источника 
электроэнергии, то без вентиляции 
задохнулись 300 тысяч птиц, пояснил 
руководитель Управления ветеринарии 
Воронежской области Сергей Капустин. 
Он подчеркнул, что угрозы заражения 
для населения нет, и сообщил: «На пло-
щадке Группы компаний «Черкизово» 
у павшей птицы были отобраны пробы 
на инфекцию. По предварительным 
данным, угрозы заражения нет, так как 
падёж произошёл из-за отсутствия вен-
тиляции в помещениях предприятия. 
Птица направлена для утилизации на 
Гремяченский утилизационный за-
вод».

Но и здесь не обошлось без происше-
ствия.  Выпавшие из машины по пути на 
ветзавод тушки погибших птиц затруд-
нили в понедельник вечером движение 
на 20-километровом участке автодороги 
Хвощеватка - Семилуки, сообщил «Ин-
терфаксу» заместитель руководителя 
Управления ветеринарии Воронежской 
области Игорь Болдырев.

«Погибшие птицы были отправле-
ны на Гремяченский утилизационный 
завод на 13 грузовых машинах. Во 
время движения у перевозчика воз-
никли технические неполадки, в связи 
с чем часть птиц оказалась разбросана 
на трассе. Наибольший дискомфорт 

у местных жителей вызвал непри-
ятный запах, распространившийся от 
тушек», - сказал Игорь Болдырев. По 
его словам, сотрудники Управления 
ветеринарии уже обследовали терри-
торию и завершили уборку погибших 
птиц. Хорошо хотя бы то, что куры по-
гибли не от какой-то заразы, а просто 
задохнулись.

 Владельцам предприятия, на ко-
тором предусмотрен закрытый режим 
воздухообмена, рекомендовано обо-
рудовать площадки альтернативными 
источниками электроэнергии, чтобы 
избежать подобных ситуаций.

ЧП на площадке Группы «Черкизо-
во» в Рамони произошло около двух 
часов ночи 25 июля, когда больше-
груз с поднятым кузовом на трассе 
в Новоусманском районе повредил 
линию электропередач мощностью 10 
тысяч вольт. На другой площадке по 
выращиванию бройлеров в селе Ново-
животинное Рамонского района после 
отключения электричества задейство-
вали альтернативный источник энер-
гии — дизельный генератор. Поэтому, 
несмотря на отсутствие электричества 
в течение четырёх часов, вся птица 
осталась цела. На птицефабрике в Ра-
мони такого генератора не оказалось, 
и из-за отсутствия вентиляции в по-
мещениях предприятия задохнулись 
более 300 тысяч кур. Всего на площадке 
выращивается 500-600 тысяч брой-
леров. Сейчас предприятие работает 
в штатном режиме, сообщает офици-
альный сайт Управления ветеринарии 
Воронежской области.

Насильника  
«закрыли» надолго

В Каширском районе за попытку из-
насилования малолетней ранее судимый 
за аналогичное преступление рецидивист 
проведет 15,5 года в колонии строгого 
режима 

Сорокалетний Павел Л. прожи-
вал в доме своей сожительницы и её  
13-летней дочери. 1 апреля 2015 года, 
находясь дома  с девочкой, в состоянии 
алкогольного опьянения он попытался 
её изнасиловать. Однако потерпевшая 
оказала сопротивление нападавшему и 
скрылась с места происшествия, а не-
состоявшегося насильника  задержали 
полицейские.

Во время расследования преступле-
ния правоохранителям стало известно 
и о ранее совершенной обвиняемым 
краже имущества у своих знакомых. 
Похищенное обнаружили и  изъяли, а  
в деле появился ещё один эпизод его 
преступной деятельности.

Суд согласился с позицией пред-
ставителя прокуратуры Каширского 
района относительно наказания подсу-
димого. Он приговорен к 15 годам 6 ме-
сяцам лишения свободы с отбыванием 
наказания в исправительной колонии 
строгого режима. 

Наркоспайсы довели 
до колонии

Коминтерновский районный суд Во-
ронежа вынес обвинительный приговор 
троим участникам преступной группы, 

распространявшей в Воронеже синте-
тические наркотические средства в виде 
«спайсов» и «солей». 

Участника преступной группы, 
ставшего совершеннолетним уже в ходе 
расследования уголовного дела, приго-
ворили к лишению свободы на три года. 
Его 21-летний и 25-летний сообщники 
проведут шесть лет в колонии строгого 
режима. 

Подельников задержали сотрудни-
ки ФСКН в феврале нынешнего года. 
В ходе обысков наркополицейские 
обнаружили и изъяли более одного 
килограмма синтетических наркоти-
ческих средств, а также средства для 
изготовления и фасовки курительных 
смесей. Изготовление курительных сме-
сей (а делали они их путем нанесения 
синтетических наркотиков на обычные 
травы) наркодельцы осуществляли в 
квартире одного из фигурантов дела. 
Кроме «спайсов», изготавливали и 
«марки» – листы бумаги, пропитан-
ные синтетическим наркотиком. Сбыт 
запрещённых веществ осуществляли 
через «закладки» после перечисления 
денег покупателями. По оперативным 
данным, торговцы зарабатывали на 
продаже «спайсов» не менее 200 тысяч 
рублей в месяц. 

Анатолий КРУГЛОВ.

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя

анастасия решеТоВа 

Директор департамен-
та по работе с гражданами-
потребителями ПАО «ТНС 
энерго Воронеж» Александр 
Исаев отмечает, что начисле-
ния объемов электроэнергии  
по-среднему начинаются  уже 
с первого месяца отсутствия у 
компании данных о показани-
ях индивидуального прибора 
учета потребителя. «Если вы 
планируете долгосрочный отъ-
езд, и не будете проживать по 
адресу, у вас есть возможность 
приостановить начисления 
объемов электроэнергии по 
индивидуальному прибору 
учета и избежать лишних хло-
пот в дальнейшем, связанных 
с доказательством своего от-
сутствия. Перерасчет по ин-
дивидуальному потреблению 
влечет за собой и перерас-
чет общедомовых нужд всему 
дому, а это уже вопросы других 
собственников общедомового 
имущества», – отмечает Алек-
сандр Николаевич.

Также «ТНС энерго Воро-
неж» обращает ваше внимание, 
что в соответствии с правилами 
предоставления коммунальных 
услуг, утвержденных постанов-
лением Правительства РФ от 
5.06.11 № 354, «…не подлежит 
перерасчету в связи с времен-
ным отсутствием потребителя 
в жилом помещении размер 
платы за коммунальные услу-
ги на общедомовые нужды». 

То есть, вы, как собственник 
помещений в многоквартирном 
жилом доме, принадлежащих 
вам на праве общей долевой 
собственности, обязаны опла-
чивать коммунальные расходы 
на их содержание.  

Воронежцы смогут управлять своими выплатами за свет
Лето – разгар отпусков. Зачастую горожане 
уезжают на длительные периоды, а иногда 
и вовсе живут на дачах. И, к сожалению, у 
некоторых образовываются задолженности за 
электроэнергию, а люди вопрошают: «Как же так?  
Я не живу в квартире, а начисления идут». 

Написать заявление о приостановлении начислений по индиви-
дуальному потреблению электроэнергии на время отпуска можно 
на сайте «ТНС энерго Воронеж»  - http://www.vesc.ru/, а также 
на своем участке обслуживания бытовых абонентов ПАО «ТНС 
энерго Воронеж» по месту жительства:

Район Адрес
Центральный ул. Кольцовская, 62
Железнодорожный Ленинский пр., 115б; Иркутская, 17р
Советский ул. Домостроителей, 30а
Коминтерновский бул. Победы, 29; ул. Беговая, 162
Ленинский ул. Кольцовская, 62
Левобережный Ленинский пр., 115б

В заявлении необходимо указать период  планируемого отсут-
ствия и номер своего лицевого счета. Для того чтобы возобновить 
начисления по приезде, не обязательно вновь приходить на участок 
«ТНС энерго Воронеж». Достаточно отправить смс с показа-
ниями своего индивидуального прибора учета на номер +7 (909)  
211-86-02  или позвонить по телефону единого контакт-центра: 
8 (473) 202-08-33 - для жителей города Воронежа, 8-800-775-
44-36 - для жителей населенных пунктов Воронежской области. 
Также передать показания можно через «личный кабинет» на 
сайте  http://www.vesc.ru/.  На правах рекламы
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эНеРГетИКА

 «К НАШИМ ЧИТАТЕЛЯМ»
«Воронежская неделя», 24-30 июня 2015 года.

Влад: «Дело плохо... хронограф сломали... 
как-то надо объяснить властям, что людям 
интересны не только пафосные замки принцесс 
Ольденбургских, не менее пафосные Платонов-
фесты, но и добротная публицистика, интерес-
ные краеведческие материалы...»

Виктор Алексеевский: «Действительно, 
грустно расставаться с газетой, которая имеет 
такую долгую историю. Было всегда интересно 
читать тексты о родной земле и заметки наших 
соотечественников за границей».

Анатолий Хрусталёв  
«МЕРА ДЛЯ МЭРА И ПРЕМЬЕРА»
«Коммуна», 10 июля 2015 года.

Samsv: «...Как мы уже сообщили выше, 
Президент с марта 2015 года на 10 процентов 
снизил зарплату топ-чиновникам, в том числе 
и главе правительства». Ага, понизил!!! Средне-
месячная зарплата госслужащих федеральных 

органов власти за девять месяцев 2014 года вы-
росла на 18,3 процента и составила 96,5 тысячи 
рублей. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой 
на Росстат».

Инна К.: «Так вообще оголодают, беднень-
кие. Надоело уже. Помимо доходов из бюджета, 
у них и от бизнеса огромные дивиденды».

Исаак Загайтов «МНЕНИЕ УЧЁНОГО.  
ВСПОМИНАЯ АЛЬБЕРТА ЭЙНШТЕЙНА»
«Коммуна», 17 июля 2015 года.

Сергей Липецкий: «Последние три абзаца 
- просто бомба. Действительно, у нас в стране 
всё так. Обидно, конечно...»

Тамара Гашимова  
«ЖИЗНЬ ГЕРОЯ – В ПАМЯТИ ЛЮДЕЙ»
«Коммуна», 17 июля 2015 года.

Виктор Алексеевский: «Нельзя забывать 
земляков, которые отдали жизни за Отечество! 
Плохо только, что детей войны не признают. А 
можно бы было к 70-летию Победы...»

НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews

ОДНОЙ СТРОКОЙ
Реклама.

ВеСтИ
Стихи за чашкой кофе 

Творческая встреча с журналистом, валео-
логом и преподавателем Светланой Фомичёвой 
прошла недавно в Острогожской центральной 
библиотеке. 

Состоялась презентация её новой книги 
«Разговоры за чашечкой кофе», включающей 
три раздела: «Просто любовь», «Просто жизнь» 
и «Просто дети». Как сообщает сайт админи-
страции района, участвовавшие в разговоре 
острогожские поэты читали свои стихи, обме-
нивались мыслями и творческими идеями. 

Строят новый ФАП
В селе Бычок Петропавловского района начато 

строительство нового фельдшерско-акушерского 
пункта. 

Располагаться он будет возле парка рядом со 
зданием администрации сельского поселения. 
На отведенном для него участке строители уже 
спилили старые деревья и приступили к заливке 
фундамента. По плану здание ФАПа должно 
быть построено за два месяца. 

Анастасия ВОРОНИНА,  Василий ЧЕРНОуСОВ. 


